

**RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
(GANJIL 2023/2024)**

**MHW 212
TEORI HUKUM**



**universitas
MALIKUSSALEH**

Tim Penyusun:

Dr. Herinawati, S.H.M.Hum

Dr. Sulaiman, S.H., M.Hum

**PROGRAM STUDI MAGISTER HUKUM
JURUSAN HUKUM
FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MALIKUSSALEH
2023**

PROFIL MATA KULIAH

Mata Kuliah	:	TEORI HUKUM	
Kode Mata Kuliah	:	MHW 212	
SKS	:	2	
Semester	:	I	
Bentuk Perkuliahan	:	Tutorial & Case Method	
Alokasi Waktu	:	16 x 100 menit	
Pelaksanaan Pembelajaran	:	Tatap Muka	100 menit per minggu x 14
	:	Simulasi	100 menit per minggu x 2
Mata Kuliah Prasyarat	:	-	-
Rumpun Mata Kuliah	:	Magister Hukum	
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-PRODI yang dibebankan pada MK		
	S9	Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan di Profesi Hukum secara mandiri	
	P1	Memahami konsep-konsep dan Teori, Organisasi, Budaya Organisasi, Hirarkhi, Kepemimpinan, Pengambilan Keputusan, inovasi organisasi	
	P5	Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang Profesi Hukum	

	KU1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora bidang Profesi Hukum
	KU2	Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur
	KK1	Mampu menerapkan teori hukum
Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)		
CPLS-1	Bertaqwa kepada Tuhan yang Maha Esa	
CPLS-2	Memiliki moral, etika dan kepribadian yang baik di dalam menyelesaikan tugasnya	
CPLS-4	Mampu bekerjasama dan memiliki kepekaan sosial dan kepedulian yang tinggi terhadap masyarakat dan lingkungannya	
CPLS-5	Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, kepercayaan, dan agama serta pendapat/temuan original orang lain.	
CPLS-8	Menguasai prinsip, kaedah, teori, doktrin, norma, hukum positif dan hukum yang hidup dalam masyarakat	
CPLS-9	Menguasai ilmu pengetahuan, teknologi dan seni dalam penyelesaian permasalahan hukum	
CPLS-12	Mempunyai kemampuan dalam pengambilan keputusan yang benar berdasarkan analisis informasi dan bahan hukum	
CPLS-16	Mampu menyelesaikan permasalahan dengan memformulasikan masalah secara sistematis dan prosedural	
CPLS-20	Mampu berwirausaha dan memimpin organisasi kepengacaraan atau advokad	
CPLS-22	Mampu menyusun rancangan peraturan perundang-undangan (<i>legislative drafting</i>)	
CPLS-27	Mempunyai keahlian menerapkan teori-teori hukum dalam penyampaian gagasan, berargumentasi terhadap persoalan dan pemecahan permasalahan hukum	
Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)		
Sub-CPMK1	Mampu menjelaskan paradigma dan teori teori hukum, sebagai spesifik dan ilmu pengetahuan empiris, dan contohnya serta mempresentasikan secara mandiri dan kelompok (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1)	
Sub-CPMK2	Mampu menjelaskan konsep-konsep dasar Teori hukum, seperti Sejarah teori hukum, dan konsep teori hukum (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1)	
Sub-CPMK3	Mampu menjelaskan kegunaan teori hukum (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1)	
Sub-CPMK4	Mampu menjelaskan Design dan Hirarkhi dalam Teori hukum (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1)	

Sub-CPMK5	Mampu menjelaskan inovasi dalam teori hukum (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1)
Sub-CPMK6	Mampu menjelaskan hubungan teori hukum (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1)
Relasi CPL terhadap Sub-CPMK	

	CPL	Sub-CPMK1	Sub-CPMK2	Sub-CPMK3	Sub-CPMK4	Sub-CPMK5	Sub-CPMK6
S1			X		x		
S2							x
S3							x
P5						x	
P6						x	
KU14		x		X			
KU15							
KK1			X		x		

Capaian SN-Dikti

Sikap	Pengetahuan
S1, S2, S3	P5, P6

Keterampilan Umum	Keterampilan Khusus
KU14, KU15	KK1

Deskripsi Mata Kuliah

Mata kuliah ini merupakan mata kuliah wajib pada Program Magister Hukum Fakultas Hukum Universitas Malikussaleh yang membahas tentang Dasar-Dasar Matakuliah Teori Hukum, Sasaran Studi Ilmu Hukum, Memecahkan Masalah Hukum, Teori Hukum, Sumber-sumber Teori Hukum, Sistem Teori Hukum, Berbagai Aliran Dalam Teori hukum, Metode Teori hukum Interpretasi, Metode Teori hukum Konstruksi, Keadilan Sebagai Dambaan dan Landasan dalam Penegakan atau Penyelesaian Masalah Hukum, Implikasi Pembaruan Hukum Nasional Terhadap Peran Hakim Dalam Teori Hukum, Teori Hukum pada Era Transisi, Teori hukum modern dan Postmo.

Bahan Kajian/Materi Pembelajaran

1. Sistem Hukum
2. Ilmu, Filsafat dan Theori Hukum
3. Epistimologi Metafisika- Rasional
4. Epistemologi Idealis
5. Epistemologi Empiris
6. Critical Theory dan Critical Legal Studies
7. Kontruktivisme Hukum

Daftar Pustaka

Utama

1. Prof. Dr. Satjipto Rahardjo, Ilmu Hukum, Alumni Bandung, 1983
2. Philippe Nonet, Philip Selznich, Law and Society in Transition: Toward Responsive Law, New York: Harper & Row, 1978
3. Edward O. Wilson, Consilience The Unity of Knowledge, New York: Alfred A Knoff, 1998
4. Gerald Turkel. 1996. Law & Society: Critical Approaches. United States of America
5. Roger Cotterrell. 1992. The Sociology of Law: An Introduction. Second Edition. London. Butterworths
6. Lawrence Friedman. 1986. Legal Culture and the Welfare dalam Gunther Teubner. Dilemma of Law in the Welfare State. (ed) Walter de Gruyter
7. Roberto M. Unger. 1983. The Critical Legal Studies Movement. London. Harvard University Press
8. Banskowski, Z dan Mungham, G, 1976, Images of Law, London: Routledge & Kegan Paul
9. Derham, D. Maher, F. dan Waller, L., 1986, An Introduction to Law, North Ryde: The Law Book Company.
10. Asmuni, Kaidah-kaidah Hukum Islam, IAIN Sunan Kalijaga, Yogyakarta, 1980
11. Asy Syuyutie, al Asbah wa an nadhoir, CV. Toha Putra, Semarang, 1980

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

Pertemuan	Materi Kuliah	Pokok Bahasan	Responsi
1 - 2	Sistem Hukum	<ul style="list-style-type: none"> • Civil Law • Common Law • Islamic Law • Adat Law 	Kuliah, Diskusi
3 – 4	Ilmu, Filsafat dan Teori Hukum	<ul style="list-style-type: none"> • Ilmu Hukum, Filsafat Hukum, dan Teori Hukum : Perbedaan cakupan, paradigma ilmu hukum dulu dan sekarang 	Kuliah, Diskusi
5– 6	Epistemologi Metafisika- Rasional	<ul style="list-style-type: none"> • Teori Hukum Ketuhanan dan Kenabian • Teori Hukum Alam Permulaan dan Modern 	Kuliah, Diskusi
7 – 8	Epistemologi Idealis	<ul style="list-style-type: none"> • Teori hukum idealis Imanuel Kant, Friedrich, Stamler, Georgio Del Vecchio 	Kuliah, Diskusi
9 - 10	Epistemologi Empiris	<ul style="list-style-type: none"> • Teori Hukum Positivistis Teori Hukum Institusional • Toeri Sosiologi Hukum 	Kuliah, Diskusi
11 -13	Critical Theory dan Critical Legal Studies	<ul style="list-style-type: none"> • Critical Theory dan Critical Legal Studies 	Kuliah, Diskusi
13 - 14	Konstruktivisme Hukum	<ul style="list-style-type: none"> • Konstruktivisme Hukum 	Diskusi dan penugasan
15	Konstruktivisme Hukum	<ul style="list-style-type: none"> • Konstruktivisme Hukum 	Diskusi dan penugasan
16	Ujian Akhir Semester		



UNIVERSITAS MALIKUSSALEH

FAKULTAS HUKUM

PROGRAM STUDI MAGISTER HUKUM

RENCANA TUGAS MAHASISWA Ke1

Mata Kuliah	Teori hukum		
Kode MK	MHW 212	SKS : 2	Semester : 1
Dosen	Dr. Herinawati, S.H.M.Hum		
Bentuk Tugas	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa ditugaskan untuk mengumpulkan literature terkait dengan topik masing-masing yang telah diberikan, minimal 2 literature (artikel ilmiah) terindeks Sinta atau Scopus. 2. Mahasiswa membuat telaah terhadap literatur (literature review) sesuai template yang ditentukan. 3. Mahasiswa Menyusun draft awal artikel ilmiah sebagai project akhir, dengan menggunakan artikel yang sudah direview. 4. Mahasiswa mempresentasikan draft artikel, untuk didiskusikan dengan teman sekelas. 5. Menyiapkan draft akhir untuk disubmit ke jurnal yang dituju. 		
Judul Tugas	Permasalahan Teori hukum		
Sub CPMK1	<ul style="list-style-type: none"> • Mampu menjelaskan teori teori hukum dan sejarah penemuan teori hukum contohnya serta mempresentasikan secara mandiri dan kelompok (S1), (S2), (S3), (P5), (P6), (KK1) 		
Deskripsi Tugas	<ul style="list-style-type: none"> • Tugas ini bertujuan agar mahasiswa mampu menjelaskan teori hukum 		
Objek Garapan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Teori Teori hukum 2. Sejarah Teori hukum 3. Ilmu, Filsafat dan Theori Hukum 4. Epistemologi Metafisika- Rasional 5. Epistemologi Idealis 6. Epistemologi Empiris 7. Critical Theory dan Critical Legal Studies 		
Metode Pengerjaan Tugas	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dibagi ke dalam kelompok yang beranggotakan 3 – 6 orang, (tergantung jumlah mahasiswa di kelas) 2. Setiap kelompok membahas topik yang telah diberikan dosen dengan terlebih dahulu 3. Mahasiswa mendiskusikan topik yang telah diberikan setelah membaca dan menonton film yg sesuai dengan topik 4. Mahasiswa dapat memperkaya bahan bacaan lainnya yang bersumber dari buku-buku lain maupun dari sumber media lain melalui internet. 5. Kelompok mahasiswa merumuskan hasil pemikirannya kedalam model peta pemikiran. 6. Kelompok mahasiswa menyiapkan presentasi dari peta pemikiran yang telah dibuat. 		
Bentuk dan Format Luaran			
<ol style="list-style-type: none"> 1. Artikel dibuat sesuai template jurnal yang akan dituju 2. Pada halaman depan (cover) makalah tersebut harus dituliskan Judul, Logo Kampus, Kelompok, Nama Mahasiswa, NIM, Kelas, dan tanggal pengerjaan tugas, 3. Tugas dikumpulkan pada waktu dan tempat yang telah ditentukan oleh dosen pengampu, sebagai berikut: 			

<p>a. Hasil pekerjaan dalam bentuk softcopy dikirimkan ke alamat website dosen pengampu mata kuliah, pada email: herinawati@unimal.ac.id → Tugas dan Ujian → Tugas QUIZ</p> <p>b. File yang dibuat tersebut harus diberi nama: Nama Penulis_ MK_Kelas_Judul Contoh: Muliani _200410022 _3B_Penemuan Hukum</p> <p>c. Batas waktu pengumpulan tugas adalah tanggal.....</p>	
Indikator dan Bobot Penialian	
<p>a. Kerjasama Kelompok 10%</p> <p>b. Aktivitas Partisipatif 30%</p> <p>c. Progres dan Ketepatan Waktu Project 10%</p> <p>d. Hasil Project, terdiri dari: ketepatan pemilihan topik, permasalahan, metode yang digunakan, hasil dan analisis, referensi, dan originalitas 50%</p>	
Jadwal Pelaksanaan	
Waktu : dilaksanakan pada minggu ke 3	
Lain lain:	
Daftar Rujukan:	
<p>1. New York: Harper & Row, 1978</p> <p>2. Edward O. Wilson, Consilience The Unity of Knowledge, New York: Alfred A Knoff, 1998</p>	
Lhokseumawe, 16 Februari 2023	
Dr. Herinawati, S.H. M.Hum	Ttd

Mg ke (1)	Sub CPMK (2)	Bentuk Asesmen (Penilaian) (3)	Bobot (%) (4)
1 - 3	Sub-CPMK1 Mampu menjelaskan teori hukum dan sejarah teori hukum dan contohnya serta mempresentasikan secara mandiri dan kelompok (CPMK 3), (C2, A2, P2)	Presentasi Tes Tulis	20%
4 - 7	Sub CPMK2 Mampu menjelaskan konsep-konsep dasar teori hukum (CPMK2), (C6, A5, P5)	Presentasi Tes Tulis	30%
8	EVALUASI TENGAH SEMESTER	TES TULIS	
9 - 10	Sub CPMK3 Mampu menjelaskan design konsep teori hukum (CPMK3), (C4, A4, P4)	Presentasi Tes Tulis	
11 - 12	Sub CPMK4 Mampu menganalisis teori hukum (CPMK2), (C6, A5, P5)	Presentasi Tes Tulis	20%
13 - 14	Sub CPMK5 Mampu menganalisis dan mengaplikasikan teori hukum dalam menjelaskan perubahan teori hukum (CPMK4) (C4, A4, P4)	Presentasi Tes Tulis	20%
15	Sub CPMK6 Mampu menulis makalah dengan menerapkan teori teori hukum dalam kasus study lalu mempresentasikan secara mandiri atau kelompok (CPMK1), (C2, A2, P2)	Presentasi Tes Tulis	10%
16	EVALUASI AHIR SEMESTER	TES TULIS	
Total bobot penilaian			100%

RUBRIK PENILAIAN

Aspek/Dimensi yang Dinilai	Skala Penilaian				
	Sangat Kurang	Kurang	Cukup	Baik	Sangat Baik
	(Skor < 20)	(21-40)	(41-60)	(61-80)	(Skor ≥ 81)
Organisasi	Tidak ada organisasi yang jelas. Fakta tidak digunakan untuk mendukung pernyataan.	Cukup fokus, namun bukti kurang mencukupi untuk digunakan dalam menarik kesimpulan.	Presentasi mempunyai fokus dan menyajikan beberapa bukti yang mendukung kesimpulan.	terorganisasi dengan baik dan menyajikan fakta yang meyakinkan untuk mendukung kesimpulan.	terorganisasi dengan menyajikan fakta yang didukung oleh contoh yang telah dianalisis sesuai konsep.
Isi	Isinya tidak akurat atau terlalu umum. Pendengar tidak belajar apapun atau kadang menyedihkan.	Isinya kurang akurat, karena tidak ada data faktual, tidak menambah pemahaman pendengar	Isi secara umum akurat, tetapi tidak lengkap. Para pendengar bisa mempelajari beberapa fakta yang tersirat, tetapi mereka tidak menambah wawasan baru tentang topik tersebut.	Isi akurat dan lengkap. Para pendengar menambah wawasan baru tentang topik tersebut.	Isi mampu menggugah pendengar untuk mengembangkan pikiran.
Gaya Presentasi	Pembicara cemas dan tidak nyaman, dan membaca berbagai catatan daripada berbicara. Pendengar sering diabaikan. Tidak terjadi kontak mata karena pembicara lebih banyak melihat ke papan tulis atau layar.	Berpatokan pada catatan, tidak ada ide yang dikembangkan di luar catatan, suara monoton	Secara umum pembicara tenang, tetapi dengan nada yang datar dan cukup sering bergantung pada catatan. Kadang-kadang kontak mata dengan pendengar diabaikan.	Pembicara tenang dan menggunakan intonasi yang tepat, berbicara tanpa bergantung pada catatan, dan berinteraksi secara intensif dengan pendengar. Pembicara selalu kontak mata dengan pendengar.	Berbicara dengan semangat, menularkan semangat dan antusiasme pada pendengar

6	Ketepatan meringkas metodologi yang digunakan dalam artikel.								
7	Ketepatan meringkas tema dalam artikel								
8	Ketepatan pembahasan sesuai tema praktikum								
9	Ketepatan simpulan sesuai tema praktikum .								
10	Ketepatan memberikan komentar atau pemikiran pemikiran baru sesuai dengan tema praktikum								
Jumlah skor tiap Praktikum									
Rata-rata skor yang diperoleh									

PENILAIAN

A. Standar Penilaian

No.	Nilai Angka	Nilai Huruf	Angka Mutu	Mutu
1	85,00 – 100	A	4	Istimewa
2	80,00 – 84,99	A-	3,70	Sangat Memuaskan
3	75,00 – 79,99	B+	3,30	Memuaskan
4	70,00 - 74,99	B	3	Sangat Baik
5	65,00 - 69,99	B-	2,70	Baik
6	60,00 – 64,99	C+	2,30	Cukup Baik
7	55,00 – 59,99	C	2	Cukup
8	50,00 – 54,99	C-	1,70	Kurang
9	45,00 – 49,99	D	1	Sangat Kurang
10	< 44,99	E	0	Gagal
11	0,00 (Tunda)	T	0	Tunda

Keterangan: Sesuai dengan Buku Panduan Akademik Tahun 2020

B. Komponen Penilaian

Bentuk Pembelajaran Kuliah, Responsi, Tutorial, Seminar atau Penelitian,			Bentuk Pembelajaran <i>Case Method</i> atau <i>Project Based Learning</i> (PILIH SALAH SATU)		
No	Komponen	Bobot (%)	No	Komponen	Bobot (%)
1	Tugas	15%	1	Tugas	00%
2	Kuis	20%	2	Kuis	
3	Ujian Tengah Semester	25%	3	Ujian Tengah Semester	
4	Ujian Akhir Semester	40%	4	Ujian Akhir Semester	
Total		100%	5	Aktivitas Partisipatif	00%
			6	Hasil Project	
			Total		00%



Mengetahui,
Koordinator Program Studi Magister Hukum

(Dr. Yusrizal, S.H., M.H)
NIP 197806012005011005

Lhokseumawe, Februari 2023

Koordinator Mata Kuliah

(Dr. Herinawati, S.H.M.Hum)
NIP 197601152002122007